

*Opium.* — On ne saurait guère faire de traitement des maladies des enfants sans opium; la chose n'est guère plus possible que chez l'adulte; il faut donc admettre de suite la nécessité de recourir aux différentes préparations que nous procure le fameux pavot somnifère. Le laudanum de Sydenham est la seule préparation que nous employons; elle peut être dosée méthodiquement, sans erreur possible, et tout danger est évité. Il suffit de fractionner les doses chez les très jeunes enfants, et ainsi aucun âge ne saurait être soustrait à ce médicament si indispensable dans la pratique de la médecine.

En suivant le dosage suivant, on peut, chez l'enfant comme chez l'adulte, tirer tout le profit de cet agent thérapeutique si merveilleux :

0 à 3 mois.....	$\frac{1}{4}$ goutte par jour
3 à 6 " .....	$\frac{1}{2}$ " "
6 mois à 1 an.....	1 " "
1 an à 2 ans.....	2 " "
2 " à 3 " ....	3 " "
3 " à 5 " .....	3 à 4 " "
5 " à 10 " .....	4 à 10 " "

Ces doses pourront être augmentées graduellement à tous les âges indistinctement.

*Pain de Graham.* — *Pain de son.* — *Pain complet.* — C'est un pain de froment, naturel, conte-